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----------------------- C UARTA S ES I O N EXTRAO R D I NA RIA -------------------------

En la ciudad de Valle de Santiago, Guanajuato, siendo las 07:00 siete horas con 00 cero minutos del

dfa  11 once de  Diciembre del  afro  2024 (dos  mil veinticuatro), estando  presentes  en  el  Sal6n  d
Cabildo    Municipal    de   esta   ciudad    los   ciudadanos:    LICENCIAD0    lsRAEL   MOSQUEDA   GASCA

Presidente     Municipal,    Sindica     Municipal     LICENCIADA    PAULINA    RODRIGUEZ    MALDONADO,

REGiDOREs:  ERlcK  BARRON  GAscA,   MARyTE  RAMrREz  HIDALGO,   ROBERTO  ANTONio  SARDINA

MARTINEZ,  JAZMIN   CASTILLO   RAYA,   LUCIANO   MIRANDA  HERNANDEZ,   GIOVANNA  GUADALUPE

SERVIN  BARRON, JOSE ANDRES Zuf{lGA ESCOBEDO, lRMA SERRANO ROA, MOISES DELGADO PEREZ,

lNDRA  GUADALUPE  NAVARRETE  ROJAS,  todos  miembros  del  Ayuntamiento  2024-2027  (dos  mil

veinticuatro-dos  mil  veintisiete)  y  quien  suscribe  en  mi  car5cter  de  Secretaria  de  Ayuntamiento
Licenciada  EUNICE  RAMfREZ ALONSO, con fundamento en  lo dispuesto  por los artfculos  100,102,

105,107,109,110,  111,  112,  113,114 y  dem5s  relativos y aplicables  de  la  Ley  para  el  Gobierno y
Administraci6n  de  los  Municipios  del   Estado  de  Guanajuato,   previa  convocatoria  que  les  fue

notificada  a  los  integrantes  del    Honorable  Ayuntamiento,  se  procede  a  dar  inicio  a  la  CuARTA

SESION EXTRAORDINARIA DEL AYUNTAMIENTO 2024-2027 bajo la propuesta del siguiente:

ORDEN DEL DiA

1.     Lista de asistencia, comprobaci6n de qu6rum legal e instalaci6n formal de la Sesi6n.
2.    Aprobaci6n del orden del dfa.
3.    Propuesta, an5lisis y en su caso aprobaci6n de la s6ptima  modificaci6n al  presupuesto de

egresos del Municipio de Valle de Santiago para el ejercicio fiscal 2024.
4.    Aprobaci6n del acta de la Cuarta Sesi6n Extraordinaria.
5.    Cierredesesi6n.

1.- LISTA  DE ASISTENCIA,  COMPROBAC16N  DE  QUORUM  LEGAL E  INSTALAC[6N  FORMAL DE  LA

CUARTA SES16N EXTRAORDINARIA.

La   suscrita   Secretaria   de   Ayuntamiento   en   este   acto   procedo   a   pasar   lista   de   asistencia,
encontrandose presentes la totalidad de los integrantes del Ayuntamiento.

Por  lo  que  existiendo  el  quorum  legal  requerido  para  llevar  a  cabo  la  sesi6n  y  no  existiendo

impedimento   legal    para   sesionar   el   ciudadano   PRESIDENTE   MUNICIPAL   LICENCIADO   ISRAEL

MOSQUEDA GASCA DECLARA LEGALMENTE ABIERTA LA CUARTA SESION  EXTRAORDINARIA.

En cumplimiento al  dltimo p5rrafo del artfculo 105 de la  Ley para el Gobierno y Administraci6n de

los   Municipios   del   Estado   de   Guanai.uato,   se   hace   constar   por   parte   de   la   Secretaria
Ayuntamiento que la presente sesi6n tiene su registro digital.
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Asimismo,  hago  atento  recordatorio  y  con  fundamento  en  los  arti'culos  27  y 30  del  Reglamento
Interior para el Ayuntamiento del Municipio de Valle de Santiago a  los integrantes de este cuerpo
edilicio que sus participaciones deberdn ser solicitadas levantando su mano sin exceder el tiempo

de tres minutos y hasta por dos ocasiones por el punto a tratar, siendo el Presidente Municipal quien
concedera el uso de la voz.

2.-APROBAC16N DEL ORDEN DEL DfA.

Acto continuo, la suscrita Secretaria de Ayuntamiento cloy lectura al orden del dfa propuesta.

Con fundamento en el arti'culo 113 de la  Ley para el Gobierno y Administraci6n de los Municipios

del  Estado  de  Guanajuato, el  ciudadano  PRESIDENTE  MUNICIPAL  LICENCIADO  ISRAEL  MOSQUEDA

GASCA pone a consideraci6n de los integrantes del cuerpo edilicio la aprobaci6n del arden del dfa
en los t6rminos expuestos por la Secretaria del Ayuntamiento, someti€ndose a votaci6n.

ACuERDO: Por unanimidad con  12 (DOCE) votos a favor y ninguno en contra se aprueba el orden
del dl'a de la Cuarta Sesi6n Extraordinaria, en los t€rminos de lo expuesto.
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3.   PROPuESTA,  ANALISIS  Y   EN   SU   CASO  APROBAC16N   DE   LA  SEGUNDA   MODIFICAC16N  AL

PRESUPUESTO  DE INGRESOS Y EGRESOS PARA EL EJERCICIO FISCAL 2024  DEL SISTEMA DE AGUA

POTABLE Y ALCANTARILLADO DEL MUNICIPIO DE VALLE DE SANTIAGO.

Por   lo   que   respecta   al   tercer   punto   orden   del   dfa,   se   hace   referencia   del   oficio   no.   CD-
SAPAM/049/2024 suscrito  por el  Presidente del  Consejo  Directivo del Sistema  de Agua  Potable y
Alcantarillado  Municipal  de Valle  de Santiago,  Guanajuato,  CP.  Diego  Soto Silva,  mediante el  cual
remite a la Secretarl'a de Ayuntamiento la propuesta para su aprobaci6n de la segunda modificaci6n
al  Presupuesto  de  lngresos y  Egresos  para  el  Ejercicio  Fiscal  2024 del  Sistema  de Agua  Potable y
Alcantarillado del  Municipio de Valle de Santiago,  misma  que  ha  sido  puesta  de conocimiento  de
este 6rgano colegiado.

Con fundamento en el artfculo 27 del  Reglamento  Interior para el Ayuntamiento del  Municipio de
Valle de Santiago se hace constar la presencia del Presidente del Consejo Directivo del Sistema de
Agua potable y Alcantarillado Municipal de valle de santiago, Guanajuato, CP. Diego soto silva quien
se acompafia de la  Directora del Organismo Ana  Maria Garci'a  Renteri'a, quien con autorizaci6n del
Presidente  Municipal  exponen  lo  referente  a  la  propuesta  planteada,  misma  que  se  encuentra

glosada al ap6ndice de la presente acta.

Hace  uso  de  la  palabra  el  presidente  del  consejo directivo  de SAPAM  Contador  Diego  Soto Silva:
"Muy buenos dl'as a todos, primeramente, pues muchl'simas gracias por la apertura para este punto,

mi  nombre es Diego Silva  soy el  presidente  del  Consejo  Directivo de  agua  potable,  en  la  s6ptima
sesi6n tuvimos par ahl la elaboraci6n de la modificaci6n del segundo presupuesto que fue aprobado
con todos sus elementos y sufre tres importantes modificaciones, ahl la primera se da en el tema de

que las comisiones de las liquidaciones, ahi tenl'amos presupuestados un mill6n de pesos de lo cual
necesitamos pues darle solvencia, necesitamos dos millones quinientos mil pesos, entonces esa es la

pr.Imera parte mds importante de la modificac.16n, Ia segunda, en la planta de tratamiento tenemos
por ahl' unos sopladores que nos empezaron a dar Iota, la planta de tratamiento en sus sopladores
es la parte medular, es donde se oxigena porque la planta es biol6gica, entonces ocupamos que esos
sopladores est6n al cien por ciento, tambi6n tuvimos que darle solvencia a esa partida y la tercera
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consejo , y aqui quiero tambien reiterar el apoyo de los dos Regidores que tuvimos un buen an6Iisis

ya  que  es  muy  peligroso  el  gas  cloro,  Ia  infraestructura  de  la  planta  estd  para  hacer  de  luz
ultravioleta, el proceso de la clorificaci6n, entonces hay que tratarla mejor de mejorar esa planta y

por eso se hace el cambio de partida de la 5000 que es de obra, a la 6000 que es para equipo porque
pasan a ser activos fijos y esas son las tres modificaciones que se hacen, es cuanto sehor Presidente."

Hace  uso de  la voz el  Regidor Jos6 Andr6s Ztlfiiga  Escobedo:  ``yo so/oment.a un comenfcir/.a, yo de

verdad los felicito porque en su momento yo tambi6n estuve de acuerdo en dejar de utilizar el gas
cloro en el tratamiento del agua y es bien importante porque incluso hay un antecedente Everdad?,
en Le6n de la utilizaci6n, este procedimiento se est6 volviendo un tanto obsoleto y dejar de utilizarlo
o determinar el no utilizarlo en la planta de tratamiento de Valle de Santiago es atinado la sugerencia

y el movimiento".

Hace  uso  de  la  voz el  Regidor  Mois€s  Delgado  P6rez:  "Aqu/'por pr/.merci  vez,  mds que nc]do,  que
cuando uno, Io vamos a votar a favor, pero si le voy a pedir de favor, que cuando sea uno negativa
respete nuestra decisi6n porque, cuando nos vamos hace su rueda de prensa y lo primero que dice
es otras cosas que no deben de ser, entonces si le pido que cuando, IIevamos dos meses que no todo
es  negativo,  venimos  a  hacer un trabajo constructivo,  aunque  lo duden,  pero si  le  pido que  nos
respeten nuestras decisiones cuando vayan a la negativa y tambi6n nuestras funciones, como dice
el  reglamento,  Ia  Ley  nueva,  que  nos  dejen  hacer  nuestras  func.Iones,  aqul'  usted  dice:  ``Io  que
ocupen",  Io que estd en nuestras funciones,  Io que marca la Ley, vamos a una dependencia, ya la
sehora  lrma y yo fuimos con el Tesorero y nos dio la  negativa y a  lo que voy es de que no lo vea

personal, porque par ejemplo, aqul' estd la Sindico, Ie pedi en el comit6 de adquisiciones al encargado
verbalmente que me diera una informaci6n, no me la dio, se la pedl' por escrito y hasta ahorita no
me la ha dado, entonces que no lo vea personal si yo voy a esa instancia a pedlrselo porque tambi6n



si no hay informaci6n yo tengo que buscar los medios para hacer mi .trabajo, entonces si le pido por

favor que  nos  abran  las  puertas  donde  estamos facultados  porque  si  no  nuestro trabajo  como
regidores no va a funcionar entonces le pido por favor, votemos a favor o votemos en contra que sea
respetada n.uest_ra decisi6n"e

Hace uso de la voz el Regidor Luciano Miranda Hern5ndez: `'En e/ senti.do de /os pa/obros de/ Aegi.dor
Moises, Io invito a que camine y que vea las precariedades en las que se encuentra el municipio, en
las que el municipio est6 trabajando, el ayuntamiento todos los dlas trabaja de lunes a domingo el
Alcalde  estd  aqul' desde temprano  entonces,  mds all6  de  ir a  pedir informaci6n  de  lo  que est6n
hacienda las dependencias, Ie  invito a que vaya con la ciudadania, que se envuelva con ellos, que
vaya a  las comunidades, que  les pida cudles son sus necesidades y que venga aqul' a  precisar un

proyecto o sea mds alld de venir aqul a cabildo y decir: ``es que no nos dan esto, no nos dan lo otro"
Io invito a que vaya para alld, a que camine en el centro, que vea todo lo que se estd trabajando,

para que sea esa unidad que usted habla aqul' pero alld afuera ya no, entonces yo lo invito como
Regidor  a hacer ese trabajo, es cuanto sefior Presidente"

Hace uso de la voz el Regidor Mois6s Delgado P€rez: `'Con todo gusto, /a voy a i.nv/.tor nodcl mds a g/,
vamos a ir a la comunidad que 61 me diga, nos vamos a ir y vamos a cuestionar a la gente, Ia gente
te va a decir si eh estado en las comunidades o no he estado en las comunidades, pero vamos a ir tu

y yo, vamos a hacer una asamblea y vamos a cuestionar a la gente si he ido a no he ido, aqul' el punto
es, nos salimos de la tangente, el punto es lo que marca la Ley de hacer nuestra chamba junta a las
dependencias, no me estoy saliendo lo que no es la normatividad o la Ley ml'a verdad, entonces aqui
no es de uno exponer y luego la contra defensa esta, a sea yo estoy pidiendo una cosa tan normal,
tan sencilla, que me digan cual es el padr6n de los proveedores, estoy dentro de la legalidad, o sea

€Cudl es mi funci6n? lcudl es tu funcjbn como Regidor? Es eso, observar el buen manejo del dinero
del pueblo, o sea yo no estoy pidiendo nada fuera de lo normal, es eso nada mds".

Hace uso de la voz el Regidor Erick Barr6n Gasca: ``fleg/.dor, de /a que comenta que no se estd sci//.endo
del  tema,  estd  utilizando  que  dice  que  el  Presidente  dice  otras  cosas  en  sus  discursos,  en  sus
entrevistas, entonces, Ia sesi6n pasada usted enseh6 una hoja que segdn no estaba firmada, y usted
en sesi6n  de comisi6n  la vio entonces no hay que  malinterpretar por ahi la  informaci6n,  hay que
estar dentro de lo que se estd hablando en el orden del dia, de lo de sus funciones de Regidor si, eso
sl' se tiene raz6n entonces ahl' habr6 que ver que estd  pasando en ese aspecto, pero de lo otro si
difiero un poquito, es tanto presidente."

Hace uso de la voz la Regidora Jazmi'n Castillo Raya: ``bueno, sumondo a que di.cen que nas so//.mos
del tema, definitivamente pues sl, porque se estd hablando referente al cambio de partidas y se sac6
aqul' un tema de cardcter personal, creo que mds alld de buscar un cambio resolutivo, porque serl'a

que usted hubiera hablado directamente con el presidente, est6 tomando un car6cter expositivo de
exponer la actitud del presidente, Ia cual, pues tampoco estd fuera de la legalidad, porque su voto
estd siendo respetado y usted lo que pide es respeto, queda asentado en el acta su voto en cardcter
negativo, no serl'a respetado en el momento en el que se ponga diferente, Ia opini6n que tenga el
Presidente respecto a las votaciones que ustedes hacen, es personal y se encuentra en la libertad de
expresarla bajo el medio de comunicaci6n que 61 decida, asi coma usted estd utilizando este espacio

para expresar su inconform-Idad, es tanto seiior Presidente".

Hace  uso  de  la  voz  la  Regidora  Giovanna  Guadalupe  Servin  Barr6n:  "En  cuonto  a  /a  que  d/.ce  e/
Regidor Mois6s, nada m6s para comentar y si se acuerda, Ia semana pasada est6bamos haciendo
los adornos navidefios y lo invitamos a colaborar, yo lo invite a colaborar, £Cu6I fue su respuesta?
Dic.Iendo: No, yo los puedo apoyar en otra cosa, pero yo no quiero estorbar, prefiero no estorbar y
recuerda que le dije que se lo iba a exponer aqul' el dl'a que dijera que no lo invitdbamos, bueno nada
m6s para que recuerde que se le hace la invitaci6n y tenemos una negativa de parte de usted, es
tanto sefior Presidente".

Hace  uso de  la voz la Secretaria  de Ayuntamiento  Eunice  Raml'rez Alonso: Perd6n,  en ese senti.do
Regidor ya cumpli6 con dos intervenciones par punto, y si se les encomienda a todos a cefiirse a la
discusi6n del punto de tema, aun el presidente del consejo se encuentra presente fno s6 si alguien
tenga uno duda referente al tema?
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Hace  uso  de  la  voz  la  Regidora  lrma  Serrano  Roa:  ``Bueno,  yo esfoy a/avor de que se hogcl esta
modifilcaci6n, estuvimos revisando por aqul' y bueno veo que hay remanentes, por ahi residuos de
cantidades  que  ahora  hay  que  pasar  a  otros  rubros  importantes  como  usted  bien  comenta,  Ias
liquidaciones  y  per  ahi  tambi6n  vi.  uno  situaci6n_  que  hablaba  de  bombas,  que  tampocci  no  s€

exactamente de qua se trata, si me gustarl'a que nos lo explicara y bueno, tambi6n agradeciendo

que est6n  aqul' Ias  personas que  representan al  organismo tambi6n  agradecerles la  exposici6n y
tambi6n decirles que por ahl' en algdn momento les vamos a agradecer mucho que, si pasamos por
ahl' y tenemos algunas dudas, tambi6n pues nos las ampll`en o nos las aclaren, porque sabemos que
no entendemos,  el  clasificador que  nos  mandaron  estd totalmente completo,  Io acepto,  Io veo y
desde  luego  hay  algunas  cosas  que  de  repente  nos quedan  dudas,  por  ahl`  algunas  dudas  pues

pasaremos para que nos lo expl.Iquen,  pero ahorita especificamente nada mds €Cudntos fin.Iqu.Itos
tienen que realizar' y den qua consiste lo del bombeo?"

Hace uso de la palabra el presidente del consejo directivo de SAPAM Contador Diego Soto Silva: "St.

claro, de finiqu.Itos ya terminamos ahorita y este,  precisamente nos faltaba darle solvencia a esa

partida, nada mds tenlamos un mill6n de pesos y nos fuimos a dos millones y medio, ya terminamos,
habl'a que darle nada mds esa solvencia. Las bombas ahorita desafortunadamente en el pozo siete
es  en  el  que tenemos  un  poco  mds  de  trabajo,  ahi  se  estdn  hac.Iendo  pruebas,  ya  que tambi6n
habl'amos autorizando una nueva tecnologia, Io que es un tubo de PVC para evitar la corrosi6n, ese

pozo por sus caracterl'sticas tiene un poquito mayor de mantenimiento, Io ideal es tener tres bombas,
Ia que estd en usa, Ia que estd en reparaci6n y la que estd lista para cualquier emergencia, entonces
el bombeo, el concepto coma tal pues son de los nueve pozos, par eso la cantidad a lo mejor piensan

que es un poquito elevada y es considerable pero pues los costos de las bombas son elevados, ahorita
estamos analizando precisamente en ese pozo siete el proceso que se va a seguir para poder tener
certeza y una agua lo mds indicada para el consumo humano."

Hace uso de la voz la Directora de SAPAM Ana Maria Garci'a Renteria: "IVodo mds comentor tomb/.gn,

por ejemplo, en la cuesti6n de la planta traemos ahl' Ios sopladores, Ios sopladores son los que dan
oxl'geno al agua para que los microorganismos se mantienen vivos y auxilien en el tratado de agua

para  reciclarla,  se  necesitan  que  se  mantengan  vivos  porque  de  fallar  cualqu.Iera  de  los  dos
sopladores   que   se  tienen   y   que   estdn   en   mal   estado,   puede   ser  que   se   nos   mueran   los
microrganismos y para que puedan volver a resurgir estamos hablando de aproximadamente quince
dl'as, de ahl' Ia importancia de realizar tambi6n y dar un buen mantenimiento a esta planta y evitar

que  pronto se nos venga el no cumplir con la norma y tener que pagar a la secretaria."

Hace uso de la palabra el presidente del consejo directivo de SAPAM Contador Diego Soto Silva: '`Aht'

en  el  cumplimiento  de  la  norma,  si  bien  la  norma  no  nos  pide tecnologla,  nos  d.Ice  nada  m6s  el
saneamiento  de  tu  agua,  pero  la  infraestructura  de  esa  planta  est6  para  rayos  ultravioleta  y
clorificaci6n entonces con eso se cumple perfectamente el agua."

Por  lo  que  una  vez  agotado  el  punto,  el  cual  ha  sido  del  conocimiento  de  los  integrantes  del
Ayuntamiento para su escrutinio y valoraci6n, el Presidente Municipal Licenciado Israel  Mosqueda
Gasca lo somete a votaci6n.

ACUERDO:  Por  UNANIMIDAD  (12  doce  votos  a  favor)  se  aprueba  la  ''Segunda  Modificaci6n  al
Presupuesto  de  lngresos  y  Egresos  para  el  Ejercicio  Fiscal  2024  del  Sistema  de  Agua  Potable  y
Alcantarillado del Municipio de Valle de Santiago."

4. APROBAC16N DEL ACTA DE LA SES16N.

Una  vez  que  se  han  agotado  los  puntos  del  orden  del  dfa  el  ciudadano  Presidente  Municipal

Licenciado Israel Mosqueda Gasca instruye a la Secretaria de Ayuntamiento ponga a consideraci6n

de   este   6rgano   colegiado   con   el   10/2024   (diez/dos   mil   veinticuatro)   de   la   Cuarta   Sesi6n
Extraordinaria de fecha 11 once de Diciembre de 2024 dos mil veinticuatro para su aprobaci6n.

ACuERDO: Por UNANIMIDAD de 12 (DOCE) votos a favor; se aprueba el acta de la CUARTA SES16N
EXTRAORDINARIA.

5. CLAuSuRA DE LA CUARTA SES16N EXTRAORIDINARIA DEL AYUNTAMIENTO 2024-2027.
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El  ciudadano  Presidente  Municipal  Ljcenciado  Israel  Mosqueda  Gasca  agradece  la  presencia  en  el

desarrollo  de  esta  CUARTA  SESION  EXTRAORDINARIA  del  Ayuntamiento  2024-2027 y  declara  los

trabajos clausurados de la misma, siendo las 7:18 siete horas con dieciocho minutos del dfa 11 once
de diciembre del 2024 dos mil veinticuatro.

lNTEGRANTES DEL AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL

PARA EL EJERCICIO 2024-2027

LICJ8fuEL MOSQUEDA GASCA
PRESIDENTE MUNICIPAL

LIC.PAULINAhobffiGUEZMALDONADo
SINDICA

C. ERICK BARRON GASCA

REGIDOR

i:,+quvl
LIC. MARYTE RAMfREZ HIDALGO

REGIDORA

C. LUCIANO MIRANDA HERNANDEZ



CUARTA SES16N  EXTRAORDINARIA DEL AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL 2024-2027 (DOS MIL

VEINTICuATRO-DOS MIL VEINTISIETE) DEL MUNICIPIO DE VALLE DE SANTIAGO, GUANAJUATO; DE

FECHA 11 (ONCE DE DICIEMBRE) DEL Aflo 2024 (DOS MIL VEINTICuATRO) SE HACE CONSTAR .-----


